

Portafolio

COMERCIO COMPLICADO

LA DESAPARICIÓN del TLC complicaría el comercio de autos y sus partes pero no lo detendría, pronostica el banco suizo UBS. En un reporte consigna que los autos y las autopartes son los dos productos que más importa EU de México. **PÁGINA 2**

RECONOCEN A FIRMA DE FEMSA

IMBERA, subsidiaria de Femsa, fue reconocida con el premio Proveedor Comercial del Año, en el evento CCBSS Annual Supplier Summit. El premio reconoce al mejor proveedor que vende productos o servicios a Coca-Cola en Norteamérica.



Cae venta de autos en 2017

En 2017 se vendieron un millón 530 mil vehículos nuevos, 4.6 por ciento menos respecto al año previo (un millón 604 mil), según datos de la AMDA. A partir de 2010 y hasta 2016, las ventas crecieron a ritmo promedio anual de 11.6 por ciento. **PÁGINA 2**



Van por EU y México

El fabricante francés de neumáticos Michelin anunció la fusión de sus actividades de mayorista y de venta minorista con el japonés Sumitomo, con lo que se convertirán en el "número dos" en el mercado de mayoristas en EU y México. **EFE**

Incrementos en el aire

Parte de los recursos para construir el Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, provienen de la TUA del AICM, la cual se ha incrementado en los últimos años.

(Cifras en dólares)

TUA INTERNACIONAL	FECHA	VAR.ANUAL
44.07	Enero 18 de 2018	22.18%*
36.07	Del 1 al 17 de enero de 2018	2.04
35.35	Enero 2017	1.64
34.78	Enero 2016	1.84
34.15	Enero 2015	74.32
19.59	Enero 2014	0.98
19.40	Enero 2013	2.16
18.99	Enero 2012	3.54
18.34	Enero 2011	1.16
18.13	Enero 2010	

*Alza en el mismo mes / Fuente: DOF

@reformanegocios

negocios@reforma.com

NEGOCIOS

JUEVES 4 / ENE. / 2018 / Tel. 5628 7355 / Editor: Jorge Arturo Padilla

DÓLAR: C \$18.85 V \$19.65 ▼ EURO: C \$22.95 V \$23.57 ▼

S&P/BMV IPC	DJ	S&P 500	NASDAQ	TIIIE	MEZCLA
49,782.23	24,922.68	2,713.06	7,065.53	7.6250%	57.67
▼ (-0.50%)	▲ (0.40%)	▲ (0.64%)	▲ (0.84%)	▼	▲ (Dis/Baril)

Todos los indicadores desde la aplicación para iPad o en negociosreforma.com

EMITEN BONO POR 3 MIL 200 MDD

La Secretaría de Hacienda emitió un bono en mercados internacionales por 3 mil 200 millones de dólares a 10 años con vencimiento en 2028.

Se espera que lleguen con EPN a nivel récord

Ligan 3 sexenios remesas al alza

Critican expertos que los recursos vayan a consumo y no a inversión

JUAN CARLOS OROZCO Y ADRIANA ARCOS

Pese a que las remesas ligan 3 sexenios de aumentos y llegarán a nivel récord con Enrique Peña Nieto, los recursos se destinan básicamente al consumo y no a inversión productiva que contribuya al desarrollo, señalaron analistas.

De acuerdo con cifras de Banco de México (Banxico), el despegue de las remesas que envían mexicanos desde el extranjero se dio en el sexenio de Vicente Fox.

En los primeros 5 años del primer Gobierno panista, las remesas se triplicaron al pasar de 23 mil 709.9 millones de dólares acumulados en los primeros con Ernesto Zedillo, a 71 mil 936.3 millones en el mismo lapso de Fox.

Con Felipe Calderón llegaron a 114 mil 831 millones de dólares en los primeros cinco años de Gobierno, con un crecimiento de 59.6 por ciento respecto al mismo lapso del sexenio previo.

En el mismo periodo del sexenio de Peña Nieto, el monto de las remesas alcanzó 123 mil 895 millones de dólares, aunque el crecimiento respecto al mismo lapso de Calderón fue de 7.9 por ciento.

Sin embargo, especialistas económicos llaman la atención que pese al crecimiento de las remesas en tres sexenios, esos activos no se destinen a inversiones productivas.

Raúl Porras Rivera, in-

Ligero freno

Luego del salto experimentado por las remesas que envían los mexicanos expatriados a sus familiares en el País durante los sexenios panistas, en el de EPN se registró una desaceleración del crecimiento de estos recursos; no obstante, se encuentran en máximos históricos.

REMESAS SEXENIALES

(millones de dólares en los primeros cinco años de gobierno)



Fuente: Banco de México Realización: Departamento de Análisis de REFORMA

Amortiguan baja de reservas

MARLEN HERNÁNDEZ

Durante 2017, las reservas internacionales del Banco de México disminuyeron 3 mil 740 millones de dólares, 2.1 por ciento.

Sin embargo, esta disminución pudo haber sido más profunda sino fuera por el programa de subastas de coberturas cambiarias liquidadas en pesos y el incremento en las exportaciones de petróleo.

Al 29 de diciembre, las reservas se ubicaron en 172 mil 802 desde 176 mil 542 millones de dólares de finales de 2016, el tercer año consecutivo en presentar una disminución, pero mucho menor a la de 2015, de 8.4 por ciento.

El 5 de enero el Banco de México confirmó que estaba interviniendo en el mercado de cambios, al realizar ventas directas y discrecionales de dólares para apuntalar al peso mexicano.

gratoria del presidente de EU, Donald Trump, incentivó, desde finales de 2016 y 2017, a los connacionales a incrementar el monto enviado a sus familiares ya que temen a ser deportados o que las remesas sean gravadas.

Otro factor que se ha sumado es la depreciación del peso frente al dólar, que provoca mayor poder de compra

y motiva a incrementar los montos enviados.

Consideró que históricamente existen aspectos multifactoriales que han propiciado la migración y por consecuencia a las remesas como la falta de inversión en sectores productivos para generar empleos bien remunerados y las carencias educativas en el interior del País.

Aumenta hasta 38% gas LP al mayoreo

NORMA ZÚÑIGA

El precio del gas LP en México aumentó hasta 38 por ciento en venta de primera mano de enero al 24 de diciembre de 2017, según los datos más recientes publicados por la Comisión Reguladora de Energía (CRE).

En cada uno de sus puntos de entrega, Pemex Transformación Industrial vende el gas LP a un precio distinto, que cambia a lo largo del mes, considerando factores como el costo de transporte y suministro.

Parte importante del gas LP que vende Pemex es importado, ante la caída de la producción nacional y su precio está ligado al movimiento global de energéticos.

La mayor variación en el precio al mayoreo, el que Pemex da a distribuidores, fue en Ciudad Juárez, Chihuahua, donde pasó de 9.9 a 13.67 pesos por kilo de enero de 2017 al periodo del 18 al 24 de diciembre,

38 por ciento de alza. En Burgos, Tamaulipas, el precio pasó de 10.21 a 13.72 pesos por kilo, un alza de 34 por ciento.

También en Nejo, Tamaulipas, registró el mismo 34 por ciento de alza al pasar de 10.29 a 13.80 pesos por kilo en ese periodo.

En Topolobampo, Sinaloa, es donde Pemex ofrece el precio de venta de primera mano más alto del País, de 16.71 pesos por kilo hasta el 24 de diciembre del año pasado.

Estos incrementos se relacionan con el alza promedio de 58 por ciento que sufrió el Mont Belvieu, la referencia internacional para fijar la tarifa, durante 2017, frente a 2016.

La CRE dijo que el alza global no se reflejó en su totalidad en el País.

En promedio, el precio por kilo de gas LP al consumidor final, utilizado para cilindros, aumentó 19 por ciento de enero a noviembre del año pasado.

mos de nómina y las casas de empeño.

La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) define al crédito personal como un préstamo dirigido a quienes cuentan con un trabajo en el cual se obtenga un ingreso fijo, sin importar si su sueldo lo reciben o no en una cuenta de nómina.

Sin embargo, en algunos casos, los bancos solicitan una garantía o un aval que

respalde el pago de crédito, que incluso puede ser la línea de crédito otorgado previamente en una tarjeta, detalló Mario di Costanzo, presidente de la Condusef.

Con un crédito personal es posible liquidar las deudas obtenidas con tarjeta, ya que se trata de un préstamo que se puede utilizar para cualquier finalidad y que generalmente los bancos otorgan a los clientes que han generado un historial de pago en cualquier institución financiera.

Según los sitios web de los bancos, el CAT del crédito personal es de 25.4 a 31.7 por ciento en BBVA Bancoamer, y de 25.9 por ciento en Citibanamex.

El CAT promedio es de 38.4 por ciento, mientras que en Santander es de 26.5 a 29.4 por ciento.

Recuerde que el CAT es el indicador oficial para comparar créditos que considera todos los costos implicados, como las tasas, anualidades y comisiones.

Analice créditos personales para cuota de enero

JESSIKA BECERRA

Si las compras navideñas lo dejaron con deudas en la tarjeta y bajo nivel de liquidez, aún puede evitar que ese gasto se convierta en su gran problema de 2018.

La forma de evitarlo es revisar la oferta que su banco tiene en créditos personales, ya que estos son los financiamientos con el Costo Anual Total (CAT) más bajo en comparación con las tarjetas de crédito, los presta-

Con cuidado

Si decide tomar un crédito para enfrentar la cuota de enero verifique que sus ingresos serán suficientes para liquidarlo y evitar caer en mora.

TASA DE DETERIORO AJUSTADO*

(Enero - noviembre)

CARTERA	2016	2017
Tarjetas de crédito	14.86%	16.12%
Consumo	12.35	13.31
Nómina	11.64	12.20

*Considera la morosidad total (en contabilidad bancaria y fuera de balance) como proporción de la cartera total.

Fuente: CNBV